

Plan para la promoción y prevención de todo tipo de violencia contra niñas, niños, jóvenes y adolescentes

Sembrando semillas de paz y fortaleciendo la ciudadanía

En el Centro Educativo Rural Siravita, llevamos a cabo una semana dedicada a promover la convivencia pacífica y respetuosa, articulando nuestras actividades con los centros de interés de emociones para la vida y la competencia ciudadana.

Actividades desarrolladas:

- **Construcción de acuerdos:** A través de dinámicas participativas, estudiantes, docentes y familias elaboramos pactos de aula y familiares para fomentar el respeto, la colaboración y la empatía, fortaleciendo así la competencia ciudadana.
- **Sensibilización sobre violencia sexual:** Socializamos la ruta de atención y el decálogo del docente para prevenir este tipo de violencia, promoviendo una cultura de cuidado y protección.
- **Desarrollo de habilidades socioemocionales:** Mediante actividades lúdicas y talleres, trabajamos en el reconocimiento y gestión de emociones, promoviendo así la competencia ciudadana y el bienestar emocional.
- **Celebración de la diversidad:** Realizamos actividades que valoran la diversidad cultural y las diferentes formas de ser, fomentando la inclusión y el respeto mutuo.

Articulación con los centros de interés de emociones para la vida:

Todas las actividades realizadas durante la semana estuvieron diseñadas para fortalecer las competencias emocionales de nuestros estudiantes, como la empatía, la autoconciencia, la regulación emocional y las habilidades sociales. Al trabajar en estos aspectos, contribuimos a su desarrollo integral y a la construcción de una ciudadanía más justa y equitativa.

Resultados:

- **Mayor conciencia:** Los estudiantes y sus familias se mostraron más conscientes de la importancia de la convivencia pacífica y del respeto por los derechos de los demás.
- **Mejora en las relaciones:** Se observó una mejora significativa en las relaciones interpersonales, tanto entre estudiantes como entre estudiantes y adultos.
- **Desarrollo de habilidades socioemocionales:** Los estudiantes demostraron un mayor desarrollo de habilidades como la empatía, la resolución de conflictos y la comunicación asertiva.

Compromisos:

- **Continuar trabajando en equipo:** Seguiremos trabajando en conjunto con todos los actores educativos para crear un ambiente escolar más seguro y saludable.
- **Incorporar la educación emocional en el currículo:** Fomentaremos el desarrollo de habilidades socioemocionales en nuestros estudiantes a través de diferentes áreas del currículo.
- **Articulación con la comunidad:** Estrecharemos los lazos con la comunidad para involucrarla en la promoción de una cultura de paz a través de la cátedra de la paz y urbanidad y civismo.

Conclusiones:

La Semana de la Convivencia Escolar fue una oportunidad valiosa para fortalecer la convivencia escolar, promover la ciudadanía y el bienestar emocional de nuestros estudiantes. Al articular nuestras actividades con los centros de interés de emociones para la vida, logramos un impacto más profundo y duradero en la comunidad educativa.

convivencia escolar, es uno de los fines esenciales del estado y un pilar para la educación, por el cual, tiene como objetivo dialogar sobre situaciones que afecta la convivencia de la vida integral que juntos podemos garantizar, por ello, la convivencia escolar como un fin del estado como derechos y deberes de la ciudadanía y un objetivo misional de la educación en el marco de la semana de convivencia escolar, se abordó la memoria y la verdad, como insumo clave para la formación de sujetos capaces de vivir en paz, establecer una cultura de respeto y tolerancia en el ambiente y los escenarios escolares, el propósito es reflexionar sobre las apreciaciones verbales y físicas basada en el respeto mutuo, donde cada miembro de la comunidad educativa se sienta valorado y seguro.

por lo anterior, la equidad prevalece, donde todos podemos a aprender, a crecer y a prosperar juntos; sabemos que las sedes son espacios donde formamos seres capaces de interactuar, con cultura y convivir en armonía con los demás.

En el Centro Educativo Rural Siravita del municipio de Arboledas Departamento Norte de Santander, se llevo a cabo la semana de la convivencia escolar, dando cumplimiento a los lineamientos emanados por la SED siguiendo el orden del cronograma estipulado para cada día, las actividades se ejecutaron del 04 al 08 de septiembre del año 2023, por ello, los temas orientados para cada día son:

Lunes 04 de septiembre, tema, pacto para aprender a vivir juntos, con las tareas, acuerdos en el muro y pactos de aula.

Martes 05 de septiembre, acuerdos de familia, para aprender a vivir juntos.

Miércoles 06 de septiembre socialización de la ruta de prevención atención a la violencia sexual.

Jueves 07. Decálogo del docentes para una escuela libre de violencia sexual.

Viernes 08 de septiembre, celebremos el vivir juntos.

Conclusiones

- Los niños y las niñas comprendieron sobre la importancia de aprender a convivir juntos y mejora la confianza y el respeto entre padres e hijos.
- Se observó el trabajo en equipo y el apoyo mutuo en el desarrollo de cada una de las actividades.
- Los educandos descubrieron que el entorno escolar es un espacio que forma a ser humano con cualidades y capacidades para poder vivir en el respeto por el otro.
- Se han desarrollado durante las prácticas pedagógicas, por medio de los pactos de aula.
- Se orienta, las emociones para el buen vivir por medio del programa todos a aprender mediante las CDA.

Compromisos

- Volver una estrategia los pactos de aula para el buen vivir con respeto y equidad.
- Estimular al educando en el amor y afecto por medio de las emociones mediante cuentos y demás estrategias.